

Zeitschrift: Schweizerisches Forst-Journal
Herausgeber: Schweizerischer Forstverein
Band: 10 (1859)
Heft: 3

Rubrik: Personal-Nachrichten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

lung des Magens war reichlich gesorgt. Nach dieser uns allen sehr willkommenen Erfrischung traten wir den Rückweg auf einer neu angelegten schönen Waldstraße an, welche durch die oberen Theile der Distrikte Sohlenberg und Rheinhardt führte. Wir begegneten auch hier ähnlichen Übergangsstufen aus dem Mittel- in den Hochwald, wie wir sie früher gesehen. Der Sohlenberg bot uns abermals und in ziemlicher Ausdehnung das schöne Bild eines ziemlich normalen 60jährigen Buchenhochwaldes dar. Aber auch durch schöne jüngere und ältere Nadelholzkulturen führte uns der Rückweg.

Es war Abend geworden als wir auf dem Emmensberg, einem nordöstlichen von der Stadt sich erhebenden Plateau anlangten, wo uns die Stadt Schaffhausen in einer mit forstlichen Emblemen und den vaterländischen Wappen und Farben sinnreich geschmückten Festhütte ein splendides Abendessen bereitet hatte. Von dort aus zogen wir unter dem Klang der Musik in das uralte Festungswerk Schaffhausens, in den noch gut erhaltenen Munoth ein, dessen Kasematten und mächtigen Kreuzgewölbe, mit bengalischem Feuer von verschiedener Farbe beleuchtet, einen überraschenden Anblick gewährten. Auf der mit Fackeln beleuchteten Zinne des Munoths blieben wir dann noch in ungetrübter Fröhlichkeit bis spät in die Nacht.

(Schluß folgt.)

Personal-Nachrichten.

Kanton Aargau. Der im Forstwesen des Kts. Aargau und auch über dessen Gränzen hinaus, rühmlichst bekannte Herr Forstinspektor Gehret in Aarau, hat die von ihm nachgesuchte Entlassung von seinen Stellen als Forstinspektor der Bezirke Aarau und Brugg unter bester Verdankung und Anerkennung seiner seit bald 40 Jahren dem Kanton geleisteten Dienste, von der Regierung erhalten. Wir bedauern diesen Austritt des Herrn Gehret aus unserem Kantonalforstwesen um so mehr, als der

Grund dafür in seiner seit Jahren angegriffenen Gesundheit liegt. Wir hoffen und wünschen von ganzem Herzen, daß der wackere Forstmann in der ihm nun mehr zu Theil werdenden Ruhe seine Gesundheit wieder finde und wenigstens noch in der Weise sich dem vaterländischen Forstwesen erhalte und nützlich mache, daß er als Mitglied des allgemeinen schweizerischen Forstvereins, sowie des aargauischen Kantonsforstvereins dem grünen Fache treu bleibe und diesen Vereinen mit seinen Erfahrungen im Forstwesen dienen möchte. An die durch obige Resignationen erledigten Stellen wurden vom hohen Regierungsrathe erwählt: für den Bezirk Aarau, Herrn X. Meisel, Forstverwalter der Stadtgemeinde Aarau und bisheriger Forstinspektor des Bezirkes Burzach. Für den Bezirk Brugg, Herr Walo von Geyerz, Forstverwalter der Stadtgemeinde Lenzburg.

Inserate.

H o l z - M e ſ b ä n d e r .

Mehrfachen Aufforderungen entsprechend, hat sich der Unterzeichnete zur Anfertigung von Baum-Meßbändern entschlossen und erlaubt sich anmit dieselben den schweizerischen Forstmännern zur gefälligen Berücksichtigung zu empfehlen.

Die 10 Fuß langen rohen Bänder werden von Ellwangen bezogen und widerstehen dem Wechsel der Witterung ausgezeichnet.

Die erste Eintheilung besorgte Herr Forstmeister Landolt in hier, und es gibt dieselbe auf der einen Seite des Bandes die Umfänge und entsprechenden Kreisflächen in einzölligen Abständen, auf der andern Seite die Durchmesser und zugehörenden Kreisflächen nach Fünftel-Durchmesser-Zollen fortschreitend. — Die Bänder sind in hölzernen Kapseln zum Aufrollen der Art befestigt, daß jederzeit mit Leichtigkeit wieder neue Bänder eingezogen werden können.

Der Preis beträgt per Stück mit Kapsel Fr. 7, ohne Kapsel Fr. 4.

Zürich, den 28. Februar 1859.

Th. Ernst, Optikus.